

EN VOYAGE

Notre ami Tardivel nous a servi sa première lettre de voyage. C'est toujours gai une lettre de M. Tardivel, et nous avons parcouru celle-ci avec plaisir, quoiqu'elle se ressentît un peu de la monotonie de la traversée.

D'abord, nous avons constaté avec joie que M. Tardivel avait conquis un titre nouveau.

Le programme des réjouissances du Congrès anti-maçonnique de Trente annonce une conférence de

“ M. le professeur Tardivel (J. P.) de Québec, sur l'Action Maçonnique ”.

Le professeur Tardivel ! Professeur de quoi ?

“ Pas de tempête, dit-il, pas tangage et point de roulis, et absence de tout mal de mer, ce qui, pour moi, est une *bénédiction inespérée*. Il ne faut donc pas se plaindre du temps ; ni de la table qui est fort mauvaise, disent plusieurs connaisseurs (en pareille matière j'avoue mon incompétence) ; ni même de la lenteur du *Paris* qui n'est certainement pas aussi rapide qu'on nous l'avait dit. Par contre, il est bien solide, bien aplomb ”.

Une *bénédiction inespérée* ; comme si M. Tardivel ne devait pas s'attendre à toutes les *bénédictions* ?

Bien *aplomb* ; pourquoi pas *d'aplomb*, monsieur le professeur ?

“ Les chauffeurs ne parviennent pas à maintenir la pression voulue, de sorte qu'il manque à notre double hélice quelques révolutions par minute. Comme il faut peu de chose pour gâter le bonheur ici-bas ! ”

C'est bien la première fois que M. Tardivel aura souhaité plus de *révolutions* !

“ Il faudrait une imagination beaucoup plus

vive que celle dont la Providence m'a doué pour me permettre de trouver quelque chose d'intéressant à dire sur la mer qui nous entoure depuis six jours : toujours la même houle qui nous balance doucement, toujours les mêmes nuages, la même pluie, les mêmes teintes grises, la même brise humide du sud-est ; et pour toute variété, du brouillard de temps à autre et l'énerveante musique de la sirène. L'autre jour, sur les bancs de Terre-Neuve, une dizaine de jeunes baleines se sont montrées pendant une demi-heure, et tout à l'heure, quelques marsonins ont gambadé un instant autour du navire. Avouez que ce n'est pas suffisant pour servir de *base* à une chronique ! ”

Evidemment pareille base serait instable au suprême degré et nous voyons mal le grave professeur Tardivel grimpé sur un marsonin, comme base de sa chronique.

“ J'avoue que nous dormons aussi quelque plus que de raison ”.

M. Tardivel était profondément endormi, quand il a écrit cette phrase-là ; car il y manque sûrement quelque chose.

“ Puis, bientôt après, nous avons commencé à longer les côtes de *la Cornouaille* ”.

Pardons, M. le professeur, en français on dit *les Cornouailles*.

“ De Southampton nous irons à Londres, où nous passerons une journée ou deux ; puis nous gagnerons la *Belle France* par Cantorbéry, Douvres et Calais ”.

Farceur de professeur, le voilà qui se ravigote !

VIATOR.

REFORMES

L'article de M. Magnan, dont nous avons parlé dans notre dernier numéro et dont nous avons cité les principaux passages réformateurs, a provoqué de la part du *Monde* dont on ne saurait trop louer l'atti-